

EN VIGILIAS DE LA JORNADA ELECTORAL

MOBILIZACIÓN DE LAS FUERZAS POLÍTICAS DE CATALUÑA

Esquerra Republicana de Catalunya congregó sus simpatizantes en la Plaza Monumental; la Coalición de Esquerreres Catalanes, en el Cine Kursaal; la Lliga Catalana, en el Teatro Olympia; los radicales, en diversos círculos del partido; los comunistas, en su local; los monárquicos, en el Teatro del Bosque. En Cataluña la jornada transcurrió sin incidentes, procediéndose, por parte de las Juntas del Censo, a la proclamación de los candidatos a diputados que lucharán el domingo próximo.

EL CONFLICTO DE MATARÓ

Se ha encargado el Gobierno General de Cataluña de buscar solución a la desarmonía reinante entre obreros y patronos

Una orden del gobernador general señor Sel'ves

El Consejo Ejecutivo de la Generalidad ha acordado tras pasar al Gobierno General de Cataluña el conflicto social planteado en el ramo tintorería de la ciudad de Mataró. Previa autorización del ministro de Gobernación, este Gobierno General se ha hecho cargo del conflicto de Mataró desde las dos de la tarde del sábado pasado, y al efecto dió las oportunas órdenes para celebrar las siguientes sesiones: sábado, de cinco a nueve de la noche; domingo, de nueve a una de la tarde y de cuatro a nueve de la noche.

Se han efectuado estas reuniones sin llegar a un acuerdo conciliatorio y en consulta efectuada al excelentísimo señor ministro de la Gobernación, se ha dictado la siguiente Orden, que ha sido comunicada al Gobierno de Madrid, al Gobierno de la Generalidad y al alcalde de Mataró, para su ejecución.

Resultando que en la ciudad de Mataró, a 19 de octubre próximo pasado, reunidos en las Casas Consistoriales una representación del nuevo Sindicato de Tintoreros, Blanqueros y Similares, y de otra parte una representación patronal, acordaron, previa la oportuna discusión, aprobar un convenio o contrato de trabajo colectivo en los términos que detallan expresamente estableciendo, entre otras condiciones, que el régimen de trabajo fijado tendrá una vigencia de seis meses, que comenzará a contarse el día en que se formalice el pacto.

Resultando que por algunos patronos de Mataró se ha tomado el acuerdo de cesar el trabajo en unas fábricas, sin alegar la debida justificación;

Vista la ley de Jurados mixtos de 27 de noviembre de 1931, que le atribuye como de su competencia entender en las cuestiones que se deriven de los convenios individuales o colectivos entre patronos y obreros;

Vista la Ley de 27 de julio de 1933, que en su artículo 3.º establece que en todo caso se reputará como acto contra el orden público la huelga o la suspensión de industrias ilegales.

Considerando que el cierre de una fábrica por acuerdo simplemente de unos patronos, sin causa justificada alguna, representa una infracción manifiesta de las bases referidas, y quedando, por tanto, incursos en el expresado artículo de la ley de Or-

den público, y es deber inexcusable de la autoridad adoptar las medidas necesarias para que cese la anomalía, imponiendo en su caso las sanciones a que haya lugar;

Acuerdo preventivamente al alcalde de Mataró que circule inmediatamente las órdenes oportunas a los fabricantes que firmaron las referidas bases para que desde mañana, lunes, abran sus fábricas y reanuden el trabajo en las condiciones que en aquellas bases se señala, en la inteligencia que de no hacerlo, les será exigida con todo rigor la responsabilidad en que incurran y a que incurrirá lugar.

Barcelona, 12 de noviembre de 1933.

AL CERRAR

La dependencia Mercantil no va a la huelga

A las siete de la mañana de hoy, lunes, ha sido firmado en el despacho del Consejero de Trabajo de la Generalidad, señor Barrera, el pacto colectivo entre patronos y dependientes del Frente Unico Mercantil, quedando así solucionado el problema que debatían.

Por consiguiente ha quedado sin efecto el planteamiento de la huelga anunciada para hoy lunes.

Para la solución de este conflicto ha actuado con gran acierto el doctor Pou, delegado de Trabajo.

ROVIRA

CLARIS, 6. Teléfono 18714

Máquinas de escribir de todas marcas

Venta a plazos, alquiler, reparación, etc.

... la casa mejor surtida de España...

Detención de un indocumentado

A la llegada del vapor correo de Mallorca fué detenido el súbdito austriaco Adolf Hyra, que viajaba indocumentado.

Será propuesto para la expulsión.



Estilo,
Comodidad,
Seguridad
Valor intrínseco
Satisfacción!



ROMAGOSA Y CIA

S. en C.

Calle Valencia, 295
BARCELONA



7,550 Ptas.

AYER EN LA MONUMENTAL

Grandioso mitin de Esquerra Republicana y Unión Socialista de Cataluña

Una enorme multitud se manifestó rotundamente por la continuación de la obra democrática, izqurdistista y socializante de la República

En la mañana de ayer, domingo, se celebró, en la Plaza de Toros Monumental, en un mitin de propaganda electoral, el acto de presentación de la candidatura de Esquerra Republicana de Catalunya y Unión Socialista de Catalunya y el Partit Republicà Federal.

A pesar de la lluvia insistente y de la inclemencia del tiempo en el momento de iniciar los discursos, la plaza era totalmente invadida por la muchedumbre, incluso toda la extensión de la arena.

Fué instalado un servicio de altavoces y los discursos fueron radiados.

Asistieron al acto buen número de representaciones de entidades de Esquerra y rabassaires de las comarcas, algunas de ellas asistieron con sus correspondientes banderas.

Abrió el acto don Luis Companys, siendo saludado con fervorosos aplausos.

El señor Companys cedió la palabra al doctor

Humberto Torres

Han transcurrido dos años y medio de régimen republicano — comenzó diciendo. — Si establecemos un paralelo entre las jornadas iniciales y las de estos momentos, habremos de reconocer que la situación es diferente. Estamos lejos de la euforia del 12 de abril. Hoy la República es atacada claramente y subrepticamente por fuerzas distintas. Eso es debido al hecho de que la República no ha venido a operar simplemente un cambio formal, sino substancial. Había muchos que creían que la República era la sustitución de la corona por el gorro frigio y el embandernamiento de la fachada para esconder la suciedad de antes. Y no ha sido así.

Por esta razón, ¿causa extrañeza que este ejército que constituía una guardia pretoriana de la monarquía y que ven que sus elementos más significados residen en la prisión, o en el extranjero o son reducidos en los cuarteles, que intentan perturbar de nuevo la vida de un pueblo libre? (Grandes aplausos.)

¿Cómo queréis que esta generalidad inepta y corrupta no se conjure para obstaculizar el deseo del pueblo que quiere justicia, y que cuenta con la adhesión de todos los hombres que laboramos para construir una democracia y una Patria? (Nuevos aplausos.)

¿Cómo es posible que estos plutócratas, poseedores de terrenos incultos usurpados a la producción nacional, no trabajen activamente para un retorno a las épocas de oprobio y privilegio? (Se repiten los aplausos.)

Esto pasado lo vemos representado por las candidaturas de derechas.

La candidatura de Esquerra Republicana de Catalunya representa la afirmación e intensificación del impulso vital, fecundo y revolucionario del 12 de abril.

Reñitándose después a las concidadananas dignamente representadas en Barcelona por Aurora Bertrana, (Aplausos.) La mujer — dice — lleva a la República la plenitud de sus derechos civiles y políticos.

Aludió a la intromisión activa de la religión en la política. Dijo que ciertas órdenes religiosas femininas de reclusión perpetua han recibido el permiso para que en los días de elecciones sea violado el encasuramiento (Ovación.)

Es doloroso — dijo a continuación — que sea posible el espectáculo de unas izquierdas catalanas que se dedican, no a una lucha noble, sino a devorar honras y a propalar infundios.

Seguidamente hizo uso de la palabra el señor

Serra y Moret

Empezó su parlamento haciendo resaltar la gravedad, la trascendencia y la significación de las elecciones del domingo.

Las Cortes Constituyentes — siguió diciendo el orador — han sido atacadas, no por sus errores, sino por sus aciertos, no por lo que han destruido, sino por lo que han creado.

Refirióse después a la época de transición que atraviesan los pueblos del mundo. La crisis económica es el resultado de la quiebra del conjunto de valores antiguos y la necesidad de adaptación a las nuevas fuerzas económicas y sociales.

Los pueblos liberales que rechazan toda forma de dictadura luchan también para salir del marasmo. La monarquía nos legó una herencia de liquidación forzosa. A pesar de todo, nosotros hemos sostenido nuestra economía en tanto que el intercambio comercial se debilitaba y todos los países establecían un régimen de nacionalismo económico. España ha superado los estragos de la crisis precisamente por la aplicación de las leyes sociales y por la creación, la apertura de un mercado interior.

Atacó a Cambó y sus teorías económicas, y de una manera especial en afirmar el político de la Liga el fracaso de la nueva política económica de Roosevelt en los Estados Unidos.

Declaró que sus ideales van más lejos de la República, pero que mientras ésta no obstruya el camino — siguió diciendo —, acataremos la soberanía del poder civil y seguiremos logrando todas aquellas mejoras que sean factibles.

Las elecciones próximas tienen únicamente una significación: o la continuación de la obra de las Cortes Constituyentes o la revisión de las mismas. Si en España vencieran las derechas, los catalanes podrían vindicar nuestro derecho a erigirnos en directores de una nueva España. (Prolongados aplausos.)

Hemos de lograr que nuestro pueblo sea el ejemplo de una patria redimida, ejemplar y justa. (Aplausos que duran largo rato.)


En este momento entra en la plaza el Presidente de la Generalidad, señor Maciá. El público, puesto en pie, le tributa una estruendosa ovación.

Carlos Pi y Suñer

que es recibido con una efectuosísima ovación, empieza diciendo:

Las elecciones del día 19 significan si el pueblo ratificará o no su confianza al Partido de Esquerra. (Voces de sí, sí.)

Entre las muchas cosas que que-



D. TERESA YBARZ MARCO

VIUDA DE D. JAIME CASANELLAS

Ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición apostólica

E. P. D.

Sus afligidos, hijos Miguel, Jaime, María, Juan y Carmen, hijo político Isidro Regás, nieto, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir hoy, lunes, a las tres y media de la tarde, a la casa mortuoria, Avenida del 14 de Abril, núms. 508-510, para acompañar el cadáver a la iglesia parroquial de Jesús, de Gracia, y desde allí a su última morada, Cementerio Nuevo.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

